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An das Rektorat
für die Senatssitzung 03.07.2024

Zuwendung der Hochschule an den AStA zur Weiterfinanzierung der Café- und 
AStA-Geschäftsführungsstellen

Eingereicht durch den AStA-Vorstand: Jeanne Jansen und Sarah Rölli

Hintergrund und Zielsetzung:
In den vergangenen Jahren wurden dem AStA aus dem Kanzler-Budget jährlich  65.000€ 
zur Verfügung gestellt. Mit dieser Zuwendung hat der AStA die 
AStA-Geschäftsführungsstelle (50%-Stelle) und die AStA- Café-Geschäftsführungsstelle (bis 
jetzt 100%, ab 01.01.2025 75%-Stelle) bezahlt.
Ende 2024 läuft diese Vereinbarung mit der Folkwang Universität der Künste aus.
Da die beiden Geschäftsführungsstellen für uns absolut unabdinglich sind, sind wir auf die 
finanzielle Unterstützung der Hochschule angewiesen.

Finanzierungsbedarf:
Trotz Preiserhöhungen und Sparmaßnahmen sind wir auf folgende Zuwendungen 
angewiesen, um unsere Arbeit kontinuierlich, fristgemäß und zuverlässig fortführen zu 
können. Unser Finanzbedarf begründet sich mit der Aufarbeitung unserer Altlasten und 
unserem Bemühen, das finanzielle Defizit auszugleichen (siehe Finanzübersicht AStA). Aus 
diesem Grund benötigen wir:
Für das Jahr 2025 40.000€
Für das Jahr 2026-2030 jährlich 30.000€

Bitte an den Senat:

Liebe Senator:innen, 
wir bitten Sie, die Hochschulleitung dazu aufzufordern, zu prüfen, aus welchen Budgets die 
finanzielle Förderung weiterhin erfolgen kann.
Um fristgemäß agieren zu können, muss aus unserer Sicht dieser Sachverhalt bis zur 
nächsten Senatssitzung im Oktober 2024 geklärt sein. 



Sollte der Bescheid der Hochschule negativ ausfallen, sehen wir uns gezwungen, das Café 
zum 31.12.2024 zu schließen und die beiden Arbeitsverhältnisse der Geschäftsführerinnen 
zu kündigen!

—————————————————
AStA-Vorstand, Essen, den 19.06.2024
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Mobile User



Finanzbericht des AStA – Vorstandes, Stand 19. Juni  2024

Mit den folgenden Punkten möchten wir Ihnen verdeutlichen, dass wir unsererseits bereits große 

Bemühungen unternommen haben mit der Hochschule zum Thema der Finanzierung nach 2024 in 

Kontakt zu treten. Einen Überblick über die bisherige Kommunikation mit dem Rektorat der Folk-

wang Universität der Künste finden Sie als Zeitstrahl im Anhang.

In 2023 stand uns noch die volle Zuwendung durch die Folkwang Universität der Künste zur 

Verfügung. 

Durch die Aufstockung der CGF Stelle in der zweiten Hälfte des Jahres ist ein Teil des 

ausgewiesenen Defizits entstanden.

Die Kosten für die Steuerberatung sind deutlich höher durch die Gespräche zur Digitalisierung mit 

der Steuerkanzlei Rambau & Ilgart zur Digitalisierung des AStA-Haushaltes.



In 2024 ist es uns gelungen, einen Teil des Defizits aus 2023 abzubauen. 

Die Eingabe des AStA in Höhe von 10.000 stammt aus den Rücklagen des AStA Cafés und wurde über sieben

Jahre angespart.

Aus den Rücklagen des AStA werden 13.047,39 € zum Ausgleich des verbliebenen Defizits verwendet.

Die aktuellen Kontostände des AStA zum 18.06.2024:

  64.418, 06 € AStA Geschäftskonto

209.947,94 € AStA Semesterticket

  34.721, 41 € AStA Café Konto

    1.437,35 € AStA Sozialfonds

     27.047,39 €        AStA Rücklagen  

337.572,15 € Gesamt



Ausblick auf 2025 und 2026

Für die Jahre 2025 und 2026 ist der Abbau des überbleibenden Defizits geplant. Außerdem ist ein 

Puffer für die Personalkosten geplant, um tarifliche Entwicklungen aufzufangen, ohne erneut ein 

Defizit zu aufzubauen.



Verlaufsübersicht der Kommunikation  
des AStA-Vorstandes mit dem Rektorat  

über die weitere Zuwendung  
für den AStA der Folkwang Universität der Künste  

 

Wann? Was? Kommentar/ Inhalt/ Zitat Protokoll 

2023   

26.04.2023 Rektoratssitzung Auszug aus Protokoll der Rektoratssitzung vom 
26.4.2023 
[…] „Interesse des AStA ist es nun ab 2024 die GF des AStA-
Cafés auf 100 % [ aufzustocken. ...].  
[…] Das Interesse des AStA ist nachvollziehbar, die Frage der 
Finanzierung ist gestellt.“ 
Beschluss: „Mögliche Finanzierungswege sollen in 
gemeinsamer Sitzung mit Kanzler, AStA und Herrn Pape 
gefunden werden. Diesbezüglich wird der AStA beim Kanzler 
um einen Termin bitten.“  
 

11.05.2023 Gespräch mit 
Herrn T. Neuhaus 
zur Finanzierung 
(AStA-Finanzref. 
Tom Weiland) 

Herr Neuhaus empfiehlt:  
- AStA soll sich rechtlich absichern, dass wir auf jeden Fall 
Zuwendung erhalten dürfen 
- Qualitätsverbesserungsmittel (QV-Mittel) checken 
- keine konkrete Idee zu internen Töpfen 
- Thema Spenden 
 

13.06.2023 Termin zur 
Finanzierung  
(mit  
Herrn Renno und 
Herrn Pape) 

Herr Renno empfiehlt:  
- QV-Mittel checken 
- Dekane anfragen: Fachbereichsgelder 
- Kontakt zum Ministerium aufnehmen 
- Kontakt zum Studierendenwerk aufnehmen 
 

05.07.2023 Senatssitzung Auszug aus Protokoll der Senatsitzung 5.7.2023 
„Das Rektorat ist sich über den Wert des AStA-Cafés für die 
Hochschule bewusst und unterstützt daher den AStA bei der 
Suche nach finanzieller Unterstützung bzw. 
Fördermöglichkeiten. Der AStA steht bereits im Austausch mit 
dem Studierendenwerk. Die Frage nach spezifischer Förderung 
aus dem Bereich Studium und Lehre wegen der speziellen 
Infrastruktur wurde an das Ministerium gestellt.“ 
 



21.07.2023 Termin mit Herrn 
Dahlhoff vom 
Studierenden-
werk 

Ergebnis: 
finanzielle Situation des Studierendenwerks ist auch nicht 
optimal, im Vergleich zur finanziellen Situation des AStA aber 
deutlich besser. Erste grobe Überlegungen der Zuwendung, 
weitere Termine sollen folgen mit der AStA-Café 
Geschäftsführerin (CGF). 
 

26.07.2023 Mail ans 
Ministerium 
(Vorstand) 

Versuchte Kontaktaufnahme per Mail und Telefon 
erfolglos 

17.11.2023 2. Termin mit 
Studierenden-
werk (Vorstand, 
CGF) 

Ergebnis: 
- Förderung durch Studierendenwerk mündlich zugesagt, 
braucht noch einen Beschluss  
- Idee einer dauerhaften Kooperation 
- Studierendenwerk benötigt für die weiteren Verhandlungen 
die BWA des AStA-Cafés 
- Erstellung einer genauen Auflistung von Kundenaufkommen 
und Workflow mit Ausblick auf Februar 2024 durch Frau 
Helmy 
 

2024   

05.06.2024 Senatssitzung Auszug Protokoll Senatssitzung vom 5.6.24 
Darstellung der Problematik auf der Senatssitzung unter dem 
TOP „Sonstiges“, der Dringlichkeit geschuldet. Visualisierung 
des geschlossenen Willens der Hochschulmitglieder durch 
aussagekräftige Petition 
 

05.06.2024 Mail an Herrn 
Körber 
(Vorstand) 

Klärung, ob Zuwendung der Hochschule an AStA 
rechtlich möglich  
Nach Herrn Körber ist eine Zuwendung grundsätzlich möglich, 
er verweist jedoch an den Kanzler, diese Entscheidung liegt bei 
ihm. 
 

 

Heute 03.07.2024 ! 

 


